

“Entre Tupino et la rivière qui s'écoule de la colline choisie par le B. Ubaldo, descend d'une haute montagne une colline fertile.

“Au point où cette côte adoucit sa pente, naquit au monde un soleil comme celui-ci sort du Gange.

“Et que ceux qui veulent parler de ce lieu ne l'appellent point Assise, car ce nom ne dirait pas assez, qu'ils l'appellent Orient.

“Il n'était pas encore très-loin de son lever lorsqu'il commença à faire sentir à la terre quelque bienfait de sa grande vertu.

“Car, tout jeune, il résista à son père pour l'amour de celle (la pauvreté) à laquelle comme à la mort, nul n'ouvre sa porte avec plaisir.

“Et devant la Cour spirituelle, et en présence de son père, il s'unit à elle, et puis de jour en jour il l'aima plus vivement.

“Elle, veuve de son premier époux, (N. S. J. C.) pendant mille et cent ans et plus, délaissée et obscure, avait attendu jusqu'à celui-ci sans être recherchée de personne.

“Il ne lui servit de rien d'avoir été si fidèle et si hardie que, lorsque Marie resta au pied de la Croix, elle y monta avec le Christ.

“Mais afin que je ne continue pas avec trop de mystère, François et la Pauvreté sont les deux amants qu'il faut reconnaître dans mes paroles diffuses.

“Leur concorde et leurs joyeux visages, leur amour, leur admiration et leurs doux regards étaient la cause de saintes pensées.

“Aussi le vénérable Bernard (1) se déchaussa le premier pour courir après tant de paix et, même au courant, il lui sembla qu'il n'allait pas assez vite ;

“O richesse ignorée ! ô bien véritable ! Egide et Sylvestre se déchaussent pour suivre l'époux (St-François) tant l'épouse (la Pauvreté) leur plaît.

“Puis ce père et ce maître s'en va avec elle et avec cette famille que ceignait déjà l'humble cordon.

“Et aucune faiblesse d'âme ne lui fit baisser le regard, quoiqu'il fût le fils de Bernardoné et qu'il parût vivre dans le dédain.

“Ma's il exposa royalement sa règle austère à Innocent, et il obtint de lui la première consécration de son Ordre.

“Lorsque la pauvre famille s'accrut après lui, dont la vie admirable devrait être chantée dans la gloire du Ciel,

(1) Il s'agit ici non de St-Bernard mort depuis longtemps, mais du Frère Bernard premier compagnon de St-François.